



FRENTES POLÍTICOS

1. Paso al frente. **Leonel Cota Montaño**, director de Segalmex, tiene cosas buenas que decir, como que México cuenta con un stock histórico de más de 200 mil toneladas de maíz; pero también tiene que aclarar a los legisladores los supuestos casos de corrupción en Seguridad Alimentaria Mexicana. La presencia del funcionario se había complicado debido a que Morena no dejaba pasar el formato de comparecencia, por lo que **Cota Montaño** tuvo que ser informado oficialmente de que debe acudir a la Cámara de Diputados hoy miércoles, un día antes del cierre del periodo ordinario de sesiones. Se le convocó a una “mesa de trabajo” con la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Para el caso es lo mismo: a explicar qué está sucediendo.

2. En la cima. Varios son los puntos que atiende **Marina del Pilar Ávila**, gobernadora de Baja California. Promueve vivienda digna y de bajo costo para las familias, la entidad mantiene el liderazgo en generación de empleos en el país y está en constante diálogo con autoridades estadounidenses, en busca de una migración humanista. No es raro que Baja California esté situada entre las tres entidades con mejor desempeño en beneficio de la población, de acuerdo con la casa evaluadora México, ¿Cómo Vamos?, junto con Chihuahua y Jalisco. Se le reconoce la capacidad de recuperación económica tras la pandemia y la expansión que, en números reales, está consiguiendo. Redireccionar la entidad se veía titánico. Y lo está logrando.

3. Moño negro. La cuarta transformación está de luto. Uno de sus hombres más comprometidos con el diseño de un nuevo país se adelantó la mañana de ayer. ¿Qué sigue en Puebla tras la muerte del gobernador **Miguel Barbosa**? Cuando muere el gobernador del estado, es facultad del Congreso elegir al ciudadano que deba sustituirlo mediante elección popular, si la falta absoluta del jefe del Ejecutivo se presenta durante los cuatro últimos años del periodo. **Ana Lucía Hill Mayoral**, secretaria de Gobierno de Puebla, será quien quede de encargada durante diez días. **Barbosa** asumió como gobernador el 1 de agosto de 2019 y murió a unas horas de su IV Informe de Gobierno. Soldado caído, con honores, a mitad de una batalla que llevaba ganada.

4. Liderazgo. La experiencia de **Marcelo Ebrard** es amplia. Fue aprendiz del también exregente del entonces Distrito Federal, **Manuel Camacho Solís**, quien, siendo secretario de Relaciones Exteriores entre 1993 y 1994, reclutó a **Ebrard** como subsecretario. Luego, **Ebrard** fue diputado federal, secretario de Seguridad Pública y de Desarrollo Social de la Ciudad de México; también fue jefe de Gobierno de la capital del país, periodo en el cual obtuvo el Premio al mejor alcalde del mundo y encabezó la Red Global de Ciudades más Seguras de ONU-Hábitat. En esta semana lanzó lo que parece la mejor propuesta rumbo a las campañas para definir al candidato de Morena a la Presidencia. No le hicieron eco, todavía, cuidando los tiempos electorales. Ya nos frotamos las manos.

5. Tiempo al tiempo. Ayer no se aprobó el plan B a la iniciativa de reforma electoral en el Senado y será hasta hoy. El senador **Ricardo Monreal** informó que continúan en el análisis para hacer más cambios. Para no variar, el zacatecano encuentra la forma de ponerle freno a la prisa de los duros morenistas y cumple con aquello de que, una cosa es lo que quiera Bucarell y Palacio y otra lo que, al final, el Senado decide... **Monreal** pasará a la historia como una persona patriota, responsable y correcta. Informó que hoy serán discutidas las seis reformas a las leyes secundarias en materia electoral del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Nada al vapor. El plan B aún en vilo. Que gane México.